



Guadalajara, Jalisco, lunes 26 de agosto de 2024

EDICIÓN DIGITAL 857

Localizan en Jalisco a 16 mil 704 personas

De acuerdo al corte del 31 de julio del Registro Estatal de Personas Desaparecidas, en solo un mes fueron encontradas 277 personas que contaban con reporte de desaparición ante la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas. • Pág. 2







La entidad ya registra 2612 contagios de dengue confirmados.

Se registra primer fallecimiento por Dengue en Jalisco

Javier Frías/Quadratín Jalisco

uego de casi 8 meses se registró el primer fallecimiento por dengue en Jalisco, de acuerdo a los resultados de la semana epidemiológica número 33 que corresponde del 11 al 17 de agosto.

Con la suma de 453 casos nuevos, Jalisco ya registra 2612 contagió de dengue confirmados.

De acuerdo a este último conteo, son 1732 casos de Dengue No Grave, de los cuales 281 se sumaron en esta última semana; con la suma de 154 son ya 799 los casos Dengue con Signos de Alarma y; suman ya 81 de Dengue Grave, de los cuales 18 se sumaron en el último conteo.

La lista de casos la encabeza Guadalajara con 620, prácticamente uno de cada cuatro casos en la entidad, seguido de Tlaquepaque 427, Zapopan con 348 y Puerto Vallarta 156.

Ya lista la continúa más de 70 municipios de la entidad donde se han registrado casos de contagio

Jalisco busca a reportados como desaparecidos

Durante la actual administración han sido localizadas 16 mil 704 personas reportadas como desaparecidas; 11 mil 306 son hombres y 5 mil 398 mujeres

Redacción/Quadratín Jalisco

urante la presente administración, en Jalisco han sido localizadas 16 mil 704 personas que contaban con reporte de desaparición ante la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas.

Esto, de acuerdo con al corte del 31 de julio del Registro Estatal de Personas Desaparecidas. En solo un mes 277 fueran encontradas debido a las acciones continúas por parte del Gobierno de Jalisco, así como de la estrategia de búsqueda del Estado.

Se dio a conocer que de las 16 mil 704 personas localizadas al 31 de julio, 11 mil 306 son hombres y 5 mil 398 mujeres.

En el mes anterior inmediato, en junio, la cifra del REPDJ era de 16 mil 427, lo que muestra un aumento en la localización de personas haciendo una comparación con el corte más reciente.

Recuerda que para dar con el paradero de una persona desaparecida, se puede interponer una denuncia ante la Fiscalía del Estado de Jalisco o levantar un reporte en la Comisión de Búsqueda de Personas, siendo a partir de ese momento en que las autoridades estatales, municipales y federales, de forma coordinada, comienzan a realizar operativos de búsqueda de la mano de colectivos de acuerdo con las características de cada caso, ya sea de manera individual o colectiva.

Cabe señalar que, en las acciones de búsqueda de personas desaparecidas participan además de la Fiscalía del



En solo un mes 277 fueran encontradas debido a las acciones continuas.

Estado y Fiscalía Especial de Personas Desaparecidas, la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, la policía estatal y policías municipales, las fuerzas armadas de México y diversos colectivos locales con el firme propósito de regresar a casa a quienes aún faltan.

El Registro Estatal de Personas Desaparecidas de Jalisco, cuyos datos también pueden ser consultados de manera pública, se pueden encontrar en el siguiente enlace: https://versionpublica-repd.jalisco.gob.mx/

Recordar que, en los últimos seis años, la localización de personas ha sido en los hechos, una gran diferencia entre el gobierno anterior y el actual gobierno, ya que antes el Gobierno del Estado no realizaban acciones de búsqueda, ni contaba con instituciones especializadas para estas labores o una legislación a favor de esta agenda y las familias de las víctimas, consolidando un gran avance al crear el andamiaje legal-operativo adecuado para estos trabajos.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín Francisco García Davish

Director GeneralAntonio Sánchez

Jefa de información Diana Beas

Editora Alma Reynoso **Reporteros** Haremy Reyes César Huerta

FotógrafoFrancisco Rodríguez

Diseño gráfico Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta Javier Frías

Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



De regreso a la escuela

Más de 1.6 millones de alumnos en Jalisco iniciarán ciclo escolar este lunes en casi 14 mil planteles educativos

Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco

ste lunes, un millón 618 mil 112 alumnos de educación básica regresarán a las aulas de 13 mil 908 escuelas públicas de Jalisco entre preescolar, primaria, secundaria y educación especial.

La Secretaría de Educación Jalisco informó que están listo para el regreso a clases con 82 mil 294 docentes después del periodo vacacional de verano e iniciar de esta manera el ciclo escolar 2024 – 2025.

El arranque oficial con las autoridades este año será en la Escuela Secundaria Mixta número 18 a las nueve de la mañana de este 26 de septiembre en Ciudad Granja en Zapopan.

Será el último arranque de clases de la presente administración estatal encabezada por el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro después de concluir la entrega de 22 mil 488 computadoras Chromebook a los docentes de todas las regiones del estado que los dotará de herramientas digitales para un mejor cumplimiento del plan educativo.

Seguramente, en su último discurso ante la comunidad educativa, el mandatario jalisciense destacará lo que considera los avances de su administración en esta materia, como fue la basificación de miles de docentes quienes no tenían certeza laboral, la Red Jalisco que ya debería estar funcionando en todos los planteles, los equipos de cómputo que tienen instaladas las herramientas del programa Recrea y sobre todo el Fideicomiso para Infraestructura Educativa lograda con el apoyo del sector empresarial.

"Si bien la pandemia nos enseñó



El arranque oficial con las autoridades este año será en la Escuela Secundaria Mixta número 18.

que nada sustituye al aula, al maestro y a la maestra, también la pandemia nos enseñó que si no somos capaces de usar la tecnología como una herramienta fundamental en el proceso de enseñanza y aprendizaje nos vamos a quedar rezagados respecto a lo que está pasando en otros lugares del mundo, por eso hoy este equipo que se les entrega es una herramienta para poder seguir construyendo ese modelo que pensamos, imaginamos, implementamos y diseñamos juntos", indicó Alfaro Ramírez en una de las recientes entrega de computadoras en regiones del estado.

Sobre el Fideicomiso para la Infraestructura Educativa, la meta en 2024, es cerrar el año con una actividad intensa en el programa de remodelación de escuelas públicas de educación básica. La meta es intervenir a fondo 300 centros escolares en todo el estado, alcanzando un total de entre mil 300 y mil 400 escuelas durante el actual gobierno a través del Impuesto Estatal sobre Nómina que representaría más de dos mil 500 millones de pesos.

De acuerdo con datos del gobierno del estado, antes de que concluya la actual

administración, la Red Jalisco debe estar funcionando al 100 por ciento, se trata de cinco mil 600 kilómetros de cable de fibra óptica para que todos los planteles educativos tengan acceso a internet de alta capacidad, así como otros espacios públicos como son los hospitales y las plazas de los 125 municipios.

Sin embargo, la asociación civil Mexicanos Primero, en su capítulo Jalisco ha señalado que, si bien hay avances en infraestructura educativa y la instalación de tecnología, aún hay escuelas que carecen de servicios básicos como agua, drenaje o electricidad, lo que significa que prevalece la desigualdad sobre todo en zonas rurales de población indígena.

Y como en todos los temas, existen los claroscuros, este inicio de ciclo escolar estuvo marcado por la falta de entrega de los paquetes de mochilas con útiles, uniformes y calzado que estuvo a cargo en años pasado de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social.

Debido al proceso electoral, este año la decisión fue no entregar los paquetes, pero sí enviar al Congreso del estado una iniciativa desde el Ejecutivo para que este programa sea ley y a partir del

REGRESAN A CLASES EN PUERTO VALLARTA

Este lunes 26 de agosto regresan a clases más de 52 mil estudiantes de educación básica en Puerto Vallarta, quienes iniciarán el periodo escolar 2024-2025. De acuerdo a estadística de la Delegación Regional de Servicios Escolares (DRSE) en Puerto Vallarta, en la Región **Costa Norte- Sierra Occidental** de Jalisco, que corresponde a los municipios de en los municipios de Puerto Vallarta, Cabo Corrientes, San Sebastián, Mascota, Talpa, Atenguillo, Mixtlán y Guachinango, son más de 67 mil alumnos los que regresan a las 683 secundaria, primarias y preescolares en la región, que son atendidas por unos 3 mil 534 docentes.

próximo año será de alcance universal para la totalidad de los alumnos.

Algunos municipios como Guadalajara, Zapopan, Tlajomulco de Zúñiga, San Pedro Tlaquepaque y El Salto sí entregaron paquetes, algunos de ellos menos completos, pero fueron de ayuda para la economía de las familias.

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, informó que en su administración va a crecer este paquete y le integrará una tableta para mejorar las herramientas tecnológicas y educativas de los estudiantes.

Si bien este gobierno se caracterizó también por una mejor relación con los sindicados, la sección 16 y 47 y por una adecuada respuesta ante la pandemia generando una plataforma de aprendizaje que fue ejemplo para otras entidades, tuvieron una gran ausencia, la inclusión.



Sistema de Asistencia Social cierra filas con Puerto Vallarta

Fabiola Loya destacó que en Jalisco existe el compromiso con el desarrollo económico y social del Estado

Redacción/Quadratín Jalisco

a Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) en Jalisco, comandado por Fabiola Loya, cerró filas con la iniciativa social privada de Puerto Vallarta para ayudar a los más necesitados.

A través de la Subsecretaría para el Desarrollo y Vinculación con OSC (Organismos de la Sociedad Civil), en coordinación con el Consejo Jalisciense de Asistencia Social (CJAS), vinculando al sector empresarial y representantes de la Canaco, Canirac, y Canacintra, la dependencia estatal fortalece el trabajo de estos organismos en el municipio costero.

Fabiola Loya, refirió que en Jalisco existe el compromiso con el desarrollo económico y social del estado, gracias a la visión del gobernador Enrique Alfaro Ramírez, contrario a lo que sucede a nivel federal con la modificación del concepto de asistencia social.

"Hoy por hoy, (es) darle dentro del



La Secretaría del Sistema de Asistencia Social en Jalisco, comandada por Fabiola Loya.

Código Civil al Consejo Jalisciense de Asistencia Social, las atribuciones que tiene de realmente vigilar y ver que los recursos que el gobierno está etiquetando para las asociaciones civiles vayan realmente a las causas que deben ser, así como el fortalecimiento y la capacitación", indicó.

En su oportunidad, el presidente del CJAS, Luis Felipe Gómez, precisó que al ser un órgano consultivo de participación ciudadana, seguirán promoviendo acercamientos en las 12 regiones de Jalisco "tratando de poner nuestro mejor esfuerzo para poder ayudar a las asociaciones a que tengan su reconocimiento, en primer lugar para que puedan obtener la certificación como donatarias autorizadas, y después también, supervisar y vigilar el buen actuar de las asociaciones".

Por su parte, el subsecretario para el Desarrollo y Vinculación con OSC, Alejandro Hermosillo González, mencionó que las principales problemáticas a las que se enfrentan las OSC en el estado son los escasos recursos para la atención de beneficiarios y para operatividad, disminución de donativos durante pandemia, problemas legales y fiscales, disposición del sector empresarial con recursos pero con información insuficiente para apoyarlas, además de programas de subsidio con limitaciones presupuestales en la aplicación de recursos.

Ante este panorama, el Consejo, dijo, funge como aliado: "Puede ayudar como una incubadora de organizaciones, como convertir nuestras causas en organizaciones para que no solo hagamos el bien, sino que lo hagamos bien, buscar generar proyectos de asistencia social que generen bienestar en los grupos prioritarios, que ayuden a la población que más lo necesita".

RECONOCIMIENTO A ORGANIZACIONES

En el marco de la trigésimo segunda sesiónordinaria de CJAS-la primera fuera del Área Metropolitana de Guadalajara, se otorgó el reconocimiento a 7 nuevas organizaciones civiles: Alacena Por Amor a Vallarta, A.C; Atención Integral en Salud Mental A.C; Divina Sanación A.C; Red de Asociaciones Altruistas de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas A.C; Remujal A.C; Fundación Montenegro Editores A.C y Cambiando El Chip A.C.



Reúnen a familias del programa Acompañar las Ausencias

En el marco del Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas —que se conmemora cada 30 de agosto—, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Guadalajara realizó ayer una reunión con las familias del programa "Acompañar las Ausencias", en las instalaciones del Centro de la Amistad Internacional (CAI).

Estos encuentros se llevaron a cabo de manera mensual para brindar acompañamiento psicosocial a quienes se encuentran en búsqueda de un ser querido desaparecido.

Diana Berenice Vargas Salomón, Directora General de DIF Guadalajara, agradeció a cada una de las familias por haber permitido trabajar junto con ellos y ellas en estos tres años.





Los menores de 12 años deben ser transportados en estas sillas.

Intensifican difusión del uso de sillas portainfantes

Redacción/Quadratín Jalisco

a Secretaría de Transporte de Jalisco intensifica la difusión sobre el uso adecuado de las sillas portainfantes, también denominadas como Sistemas de Retención Infantil.

La dependencia implementó cursos en línea, en la página https://www. milicencia.jalisco.gob.mx/curso/ para la concientización y sensibilización de la importancia de estos dispositivos de seguridad en los vehículos automotores para mejor resguardo de las y los niños, expone el director general de Seguridad Vial, Saúl Alveano Aguerrebere, quien refiere que el objetivo es incrementar el porcentaje de niños y niñas menores de 12 años que en sus viajes en auto sean transportados en estos dispositivos, y se informa sobre los antecedentes, beneficios y el uso correcto de dicho sistema que ya es obligatorio en Jalisco.

"Hablamos de los distintos tipos de sillas, de qué edades, y qué aplica para los distintos pesos y tallas de los niños, cómo la de las niñas, y también sobre el tema de la certificación, se habla del uso de los Sistemas de Retención Infantil, y el hecho de que nos apeguemos a la certificación, ya sea la europea, la SE".

La multa es de 15 a 25 UMAS (Unidad de Medida y Actualización), cada una vale 108.57 pesos, por lo que la multa máxima supera los dos mil 600 pesos.

Transforma Jalisco espacios abandonados en parques

Redacción/Quadratín Jalisco

ás de 400 hectáreas de espacio público se han recuperado y transformado durante el presente sexenio de Enrique Alfaro Ramírez. Ahora, sitios abandonados son parques públicos gratuitos que reúnen a los jaliscienses en el deporte y la sana convivencia familiar.

La estrategia social, acompañada de una serie de modificaciones legales, administrativas, culturales y presupuestales, impulsadas por el gobernador desde su paso por Tlajomulco, Guadalajara y actualmente en el Gobierno del Estado, lograron consolidar en casi seis años lo que parecía imposible: volver a hacer público lo público y regresar a los jaliscienses los espacios para la recreación, convivencia familiar y práctica deportiva.

Ahora, ingresar a cualquier espacio público en la entidad es totalmente gratuito y seguro; la infraestructura construida en este sexenio, es de primer nivel y hace justicia a Jalisco al brindar las condiciones para que millones de personas usen actualmente estos sitios.

INVERSIÓN MILLONARIA

Sin embargo, de 2019 a la fecha, con las acciones emprendidas y una inversión de más de mil 600 millones de pesos, Alfaro cumplió su palabra, recuperó y transformó de fondo 401.69



Ahora, miles de familias pueden disfrutar de espacios como el parque Luis Quintanar.

El gobierno del Estado ha invertido más de mil 600 millones de pesos en la recuperación de sitios destinados al deporte y la sana convivencia familiar

hectáreas de espacio público con obras que quedarán como legado para las presentes y futuras generaciones.

Muestra de ello es la transformación

del Parque Luis Quintanar, antes Parque de la Solidaridad que, desde 1991 (fecha en que fue inaugurado), no había sido intervenido ni si siquiera en aspectos básicos, pero Alfaro Ramírez le dio la importancia que tenía y lo renovó por completo, impulsando el mejoramiento de los accesos al parque, la rambla y pérgolas, la creación de una fuente interactiva, la construcción de una planta de tratamiento, un puente peatonal que conecta las ramblas Poniente y Oriente, canchas de básquetbol, futbol, béisbol, pista de atletismo, áreas comunes, gimnasio, patinadero, nuevos kioscos de servicio, sanitarios, jardín infantil.

UdeG asesora a víctimas de extorsión

Redaccion/Quadratín Jalisco

a Universidad de Guadalajara asesora jurídicamente a las víctimas de intento de extorsión usando la voz clonada del rector Ricardo Villanueva Lomelí, mediante una aplicación de inteligencia artificial.

El funcionario universitario señaló, en entrevista con Quadratín, que la casa de estudios analiza como enfrentará el tema, "con el abogado general, estamos revisando los casos que se dieron,y acudiremos a las instancias

correspondientes, ya lo estamos revisando, pero, bueno, por lo pronto, lo que hemos estado haciendo es una estrategia de prevención, estamos mandando correos electrónicos a todas nuestras bases de datos para informarles que no hagan caso de estas llamadas, que no den datos personales, e invitamos a toda la gente a que se capacite sobre las extorsiones telefónicas, lo mejor es colgar, lo mejor es no hacer caso".

Villanueva refirió que esta modalidad de extorsión se detectó hace dos semanas, "estamos pidiendo todos los universitarios que solo hagan caso de las vías institucionales, por las que nos comunicamos siempre, hay que ser muy cuidadoso de llamadas de teléfonos privados, o de números privados; insistimos: de inicio, que no hagan caso hasta que validen que la información es real, ya cuando les piden depósitos y esas cosas es mejor colgar"

Al momento se han detectado cinco víctimas de esta variante de extorsión.



Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

l estado de Jalisco tiene mucho que celebrar como parte de la conmemoración del Día Internacional del Tequila.

Al representar la primera denominación de origen del país y un alcance comercial que ya llega a 120 países, también es una responsabilidad de sustentabilidad y de generación de oportunidades para quienes integran esta cadena productiva, afirmó el CEO del Castillo de Tequila y presidente electo del Arenal, Gildardo Partida.

"En el 2023 se alcanzó 598.7 millones de litros, se consumieron 2.2 millones de toneladas de agave, se certificaron más de dos mil 539 marcas de tequila, se contaron con más de 41 mil 180 productores de agave y 198 productores de tequila, estas cifras no solo reflejan la solidez de nuestra industria, sino también el esfuerzo compartido por todos los que formamos la parte de esta industria, son indicadores del rumbo firme y de cómo estamos trabajando para que el tequila no solo sea un ícono de mexicanidad, sino también un modelo de integración en el entorno natural y en compromiso con nuestras comunidades".

Por su parte, la secretaria estatal de Turismo, Vanessa Pérez Lamas, quien recordó que el Consejo Regulador del Tequila está cumpliendo sus primeros 30 años y cómo esta zona de Jalisco es uno de los más importantes atractivos para turistas nacionales y extranjeros.

"Esta bebida emblemática pasó de una producción de más de 100 millones

Conmemoran el Día Internacional del Tequila

La bebida nacional no solo es un ícono de mexicanidad, sino también un modelo de integración y compromiso con productores y consumidores



En 2023 se consumieron 2.2 millones de toneladas de agave, dijo el CEO del Castillo de Tequila.

de litros a casi 600 millones de litros en el 2023, por supuesto posicionándose en el mundo como uno de los destilados más importantes que existen.

Cabe agregar que los municipios de la ruta del tequila del paisaje agavero como Ahualulco del Mercado, Amatitán, San Juanito de Escobedo, El Arenal, Etzatlán, Magdalena, Tequila y Teuchitlán en conjunto cuentan con más de 150 mil habitantes y forman o conforman aproximadamente el 11% del PIB que generan es turístico".

También dijo que regresará en pocas semanas el Tequila Express, un gran producto turístico que ayudó a posicionar el paisaje agavero en el gusto de miles de personas.

Durante el festejo donde estuvieron presentes empresarios, presidentes municipales de la zona tequilera, diputados, representantes del Ejército, el secretario general de gobierno de Jalisco, Enrique Ibarra, destacó el crecimiento en la producción, venta y exportación de la espirituosa bebida.

"De exportación fueron 399.2 millones de litros de tequila a 120 países, el 82 por ciento a los Estados Unidos, por día se exportó, cada día, incluyendo los festivos, los días de guardar y los días de recogimiento, un millón 93 litros de tequila por día se exportaron".

Programa de YouTube del CRT cumple 15 años

Redacción/Quadratín Jalisco

ace 15 años comenzó a transmitirse por el canal de YouTube del Consejo Regulador del Tequila el programa titulado "El Tequila en el Comercio Internacional", creado debido a que uno de los objetivos del CRT es generar información oportuna, veraz y útil, a todos los sectores de la agroindustria tequilera.

A través de entrevistas con personalidades de la agroindustria tequilera, autoridades y expertos en comercio exterior, este

programa se ha consolidado como voz autorizada para todo lo relacionado con la exportación de nuestra bebida nacional por excelencia.

"Transmitido por el Consejo Regulador del Tequila, este espacio ha ofrecido a productores, distribuidores y amantes del Tequila una ventana privilegiada al dinámico mundo de las aduanas y el comercio exterior, desde sus inicios, el programa se ha caracterizado por su rigurosidad informativa y su enfoque en temas de actualidad", señaló Octavio García Muciño, conductor y responsable de Aseguramiento de Producto Terminado en Aduanas en el CRT.

"Gracias a este programa, productores de Tequila de todo el territorio de la Denominación de Origen, han podido conocer de primera mano las oportunidades y retos que se presentan en los diferentes mercados internacionales. Así mismo, los consumidores, tanto nacionales como extranjeros, han tenido acceso a información valiosa sobre la calidad, la autenticidad y la versatilidad del Tequila", añadió García Muciño.

Cabe señalar que El Tequila en el Comercio Internacional, además de brindar información, ha contribuido a fortalecer el prestigio del Tequila y a fomentar su consumo responsable.



El tequila en el Comercio Internacional informa sobre la industria.



Dan banderazo de salida a la gira México en el Corazón

Redacción/Quadratín Jalisco

I folclor nacional llegará a varias ciudades de los Estados Unidos gracias a la gira México en el Corazón, cuyo banderazo de salida se dio en la glorieta La Minerva.

El evento se desarrollará en el vecino país del 29 de agosto al 29 de septiembre en ciudades del Medio Oeste y Costa Oeste. México en el Corazón es una iniciativa que lleva la riqueza de la cultura jalisciense y mexicana a diversas ciudades estadounidenses, promoviendo el mariachi, el ballet folclórico y las tradiciones mexicanas entre la comunidad latin

"La cultura siempre ha sido un poderoso vehículo de entendimiento y cooperación. En ese espíritu seguiremos apoyando iniciativas que, como 'México en el Corazón', promuevan la educación, el desarrollo económico y la integración social entre nuestros países", afirmó Francisco Ramírez Salcido, presidente municipal interino de Guadalajara.

México en el Corazón comenzó en 2017, promovida por North American Institute for Mexican Advancement (NAIMA) — una organización conformada principalmente por empresarios—; el Gobierno de Guadalajara fue uno de los principales impulsores de este proyecto y su respaldo continúa en la actualidad.



El banderazo de salida del evento se realizó en la glorieta La Minerva.

Del 29 de agosto al 20 de septiembre, la riqueza cultural jalisciense y mexicana llegará a diversas ciudades de los Estados Unidos

Cabe señalar que el Ballet Folclórico Guadalajara forma parte de la gira, con interpretaciones que incluyen estampas de Nayarit, Baja California, Campeche, Puebla, Sinaloa, Veracruz y Jalisco; también participan agrupaciones musicales que preparan el repertorio que el ballet interpreta en cada ciudad.

Las presentaciones tienen más de 50 artistas en escena, música en vivo y las melodías más representativas del folclor mexicano.

Sobjerno de Zapopan

El programa es parte del compromiso con las infancias, dijo el primer edil.

Concluyen el curso de verano 1,2,3 por mi colonia, en Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

ás de 700 niñas y niños de 20 colonias de Zapopan, concluyeron los cursos de verano como parte del programa 1,2,3 por mí y por mi colonia, en donde identificaron las necesidades de su comunidad creando soluciones para contar con un mejor entorno.

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, expresó que el programa de 1,2,3 por mí y mi colonia es muestra del compromiso con las infancias, ya que se busca crear agentes de cambio desde temprana edad.

"Las mejores ideas vienen de las niñas y los niños, si ellos están bien ténganlo por seguro que todos estamos bien. Por eso les hemos abierto las puertas. Contamos con una ventanilla para que nos digan lo que no les gusta de su colonia, también contamos con el Cabildo Infantil".

El curso 1,2,3 por mí y mi colonia tiene como objetivo identificar entornos que puedan impedir un desarrollo adecuado para las infancias en su formación y trabajar en ellos, ya que las edades de las niñas y niños que participan en este programa son entre los cinco y 12 años.

Alistan apoyo a damnificados de Zapotlanejo

Redacción/Quadratín Jalisco

urante la Sesión Ordinaria del Comité Técnico del Fideicomiso del Fondo Estatal de Desastres Naturales (FOEDEN), fueron instalados los subcomités de atención, evaluación y seguimiento a los daños ocasionados por las inundaciones registradas el pasado 20 de julio y 14 de agosto, en el municipio de Zapotlanejo, con un recuento total de 232 viviendas afectadas, de las cuales, 125 registraron pérdida de enseres domésticos.

Los días 19 y 20 de agosto, el personal de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social, a través de la Dirección de Proyectos Estratégicos, llevó a cabo el censo de pérdida de menaje casa por casa; una vez instalado el subcomité de vivienda, se procede con el trámite correspondiente para la entrega de cheques a las familias afectadas, el cual se llevará a cabo en próximos días.

Por su parte, la Unidad de Protección Civil y Bomberos del Estado de Jalisco (UEPCBJ), realizó trabajos preventivos de desfogue en la presa La Partida, para evitar mayores estragos y posibles inundaciones en las comunidades aledañas.

Las recomendaciones a la población durante el temporal, si la vivienda se ubica cerca de un canal, río o arroyo, monitorear el nivel del agua constantemente, y ante un riesgo de desbordamiento trasladarse oportunamente a un lugar seguro, así como mantenerse informados mediante las cuentas oficiales de Protección Civil y Bomberos municipal y estatal.





La justa deportiva tiene la distinción Etiqueta Label de World Athletics.

Comude Guadalajara y Bomberos corren los 10K

Redacción/Quadratín Jalisco

n homenaje a la vocación de servicio y labor incansable del Heroico Cuerpo de Bomberos de Guadalajara, se realizó la edición XX del 10K Internacional Comude Guadalajara y Bomberos 2024 con la participación de 10 mil corredoras y corredores.

Esta justa deportiva, que tiene la distinción Etiqueta Label de World Athletics, reunió a atletas élite nacionales y extranjeros, así como a la ciudadanía que se dio cita en esta fiesta de sana convivencia familiar.

El disparo de salida y la ceremonia de premiación fueron encabezados por Francisco Ramírez Salcido, presidente municipal interino de Guadalajara.

En la rama femenil, las atletas jaliscienses Isabel Oropeza Vázquez y Fanny Oropeza Vázquez se posicionaron en el primer y segundo lugar, con un tiempo de 34 minutos y 45 segundos, y 34 minutos y 59 segundos; respectivamente.

La corredora keniana Leah Jebiwot Kigen se colocó en el tercer lugar tras completar la ruta en 35 minutos y 49 segundos.

> El corredor poblano Javier Moreno Cortés se llevó la primera posición en la rama varonil, al cruzar la meta a los 29 minutos y 46 segundos.

Reúne Córrele al Mercado más de 2 mil participantes

Los corredores pasaron por los mercados Atemajac y Lázaro Cárdenas, en Zapopan; el primero en llegar fue Abraham Zapién

Redacción/Quadratín Jalisco

ás de dos mil corredores participaron en la prueba de cinco kilómetros de la carrera atlética Córrele al Mercado que se realizó alrededor de los mercados Atemajac y Lázaro Cárdenas, en Zapopan. Este último inmueble celebró su 50 aniversario.

La marea azul ocasionada por las y los participantes que usaron la camiseta oficial, tiñó parte de la avenida Patria donde estuvo la salida, justo frente al Mercado Atemajac, hasta la calle 5 de Mayo, donde tomaron una retadora subida para luego doblar por el Andador 20 de Noviembre, donde fue colocada la meta frente al Mercado Lázaro Cárdenas, se informó en un comunicado.

El primero en llegar fue el zapopano Abraham Zapién Silva, quien cruzó la meta con tiempo de 17 minutos y 22 segundos, luego de superar en el último kilómetro al también zapopano Pedro García García, quien tuvo que aceptar el segundo lugar.

"La verdad fue bastante pesada una ruta de principio a fin de pura subida y terminamos con la subida más pesada al final, pero muy bonita, se vivió muy buen ambiente y muy bonita ruta y apoyo de parte de la organización", mencionó al término de la carrera.

En la categoría femenil, Daniela Lamadrid sacó a relucir su experiencia para conquistar el primer lugar marcando un tiempo de 20:31 minutos, dejando en el segundo puesto a Jennifer Balvanera y a Montserrat Robles en tercero.

"Al principio todo estuvo rápido y al final acabando con la subida, pero todo muy bien gracias a Dios. Al iniciar si se me pegó el segundo lugar, pero como a los 500 metros la empecé a dejar y ya después volamos", estableció la ganadora.

Además de los entusiastas



La marea azul tiñó parte de la avenida Patria, justo frente al Mercado Atemajac.

Al principio todo estuvo rápido y al final acabando con la subida, pero todo muy bien gracias a Dios. Al iniciar si se me pegó el segundo lugar, pero como a los 500 metros la empecé a dejar y ya después volamos

Daniela Lamadrid

corredores, esta edición contó con la participación especial de varios funcionarios del Ayuntamiento de Zapopan, quienes corrieron junto a los ciudadanos. Entre otros estuvieron: Graciela de Obaldía, Secretario del Ayuntamiento de Zapopan; Alejandro Vázquez, coordinador general de Servicios Municipales; Isaura Amador,

coordinadora general de Cercanía Ciudadana; Marcela Preciado, directora de Ciudad de las Niñas y los Niños; Verónica Vázquez, directora de Justicia Cívica; Fernando Sánchez, director de Mercados, y Martha Patricia Huerta, coordinadora de Análisis Estratégico y Comunicación, así como la directora del Consejo Municipal del Deporte Zapopan (Comude), Alejandra Galindo Hernández, quien dijo que cumplió otra de sus metas.

"Era uno de los retos que me había propuesto desde que agarré la gestión de Comude Zapopan, era culminar una carrera de 5 kilómetros y super feliz porque lo pude hacer con mis hijos Daniela y Francisco. Muy agradecida con los compañeros corredores experimentados como el "Compita" que me estuvieron coacheando todo el tiempo", dijo Galindo Hernández.

Esta carrera se ha convertido en un evento emblemático para la comunidad runner porque, además de promover la activación física.